

## 令和7年度第1回大潟村総合教育会議 会議記録

招集年月日	令和7年5月29日(木)
招集場所	役場2階 「第一会議室」
開会時間	15:00～16:23
出席委員	議長 大潟村長 高橋 浩人 委員 教育長 三浦 智 委員 教育委員 森本 哲哉 委員 教育委員 宮崎 和子 委員 教育委員 清塚 砂恵子 委員 教育委員 桑原 康成
欠席委員	なし
職務のため出席した者の職氏名	【総務企画課】 課長 石川 歳男 主査 菅原 聡 【教育委員会】 次長 宮田 雅人 主席次長補佐 後藤 克司 主査 佐藤 純子
協議事項	大潟村の保育制度について
発言者	発 言 要 旨
審議経過	(開会 15:00)
総務企画課長	ただいまから、令和7年度第1回大潟村総合教育会議を開会します。 はじめに村長から、あいさつをお願いします。
高橋村長	(村長あいさつ)
総務企画課長	続きまして、教育長から、あいさつをお願いします。
三浦教育長	(教育長あいさつ)
総務企画課長	ありがとうございました。それでは協議に入りたいと思います。ここからは、議長から議事の進行をお願いします。
高橋村長 宮田次長	それでは、協議事項の大潟村の保育について、事務局から説明をお願いします。 (国の保育制度、村の保育支援の現状と課題について、資料に基づき説明)
三浦教育長	補足ですが、2号認定について、これまでは保育料は無償化していましたが、今年度から給食費も無償化しています。

高橋村長	1号認定はどうなっていますか。
佐藤主査	1号認定についても無償化しています。ただし、預かり保育料はかかります。
高橋村長	1号・2号無償化の背景としては、村では3歳児以上はほぼ100%入園することがあります。3歳未満児については在宅で子育てされている家庭もありますし、そちらは無償化とはしていません。また、在宅子育てへの支援も行っています。
三浦教育長	3歳未満児の保育料の補助はどのようになっていますか。
佐藤主査	村では、第3子は保育料無料としています。また、県の事業で、所得の階層に合わせて、2分の1や4分の1、第2子助成など、かなりの割合で補助をしています。
三浦教育長	実際に保育料を納めている園児の割合はどのくらいですか。
佐藤主査	半分以上は納めていると思います。
高橋村長	この資料について、村議会議員に説明したのはいつですか。
宮田次長	今年の1月17日です。 今後の村の保育制度についてや、保育制度の運用に係る様々な課題については以前から把握していたという方もいました。
三浦教育長	農家の仕事状況も変わってきており、通年で仕事をしている方もいるという話も伺っています。
高橋村長	委員の皆さんからも何か質問、意見、感想等ありませんか。
森本委員	私としては、村には手厚い子育て支援があると思っています。私のところにも要望はきますが、それを実現するためには職員の確保が必要になり、働き方改革が叫ばれる状況からも、難しいのではないかと感じています。 サービスについて、何でもとなるときりがないので、村や県から「こういう方針でいきます」とはっきり示された方が、相談を受ける身としても対応しや

<p>宮崎委員</p>	<p>すいとは思いますが。</p> <p>今回のようなわかりやすい資料と説明で、もっと周知を進めると良いと思います。この説明を受けてなおも要望があるとなれば、やはりきりが無い、ということになります。</p> <p>私自身は、世代は違いますが、1号認定で農作業をしていました。今回の説明にあった内容について、もっと考えていかなければならないと思います。</p>
<p>桑原委員</p>	<p>保育制度についてよく知りませんでした。こんなに手厚いのかと驚きました。4月に、「日曜日も預かってほしい」「民営化してはどうか」という相談・要望が私のところにありました。ただ、幼稚園は文科省で保育園は厚労省かと思いますが、学校は土日、一般的なこども園も日曜は休みです。日曜保育の要望は保育ではなく託児所のような感覚だと感じます。</p> <p>また、一時預かりや季節保育については、かなりの低料金だと思います。こども誰でも通園制度の料金より大幅に低いので、見直しても良いのではないかと思います。</p>
<p>清塚委員</p>	<p>資料に「なぜ農家は預けられて、勤め人は預けられないのか」とありますが、どういったケースでしょうか。</p>
<p>宮田次長</p>	<p>お子さん2人を子育てされている勤め人の方で、育児休業から復帰する際に家族から「在宅で子育てしてはどうか」と言われて退職したところ、上の子の保育の事由がなくなって退園となったものです。その時に、農家は働いていなくても預けられるのに、と言われています。幼い子どもの育児で大変な思いをされていることから、不満が出たのだと思います。</p>
<p>清塚委員</p>	<p>同じ専業農家といっても、家庭によって子育てに協力的であったりそうでなかったり、状況は様々です。それぞれの家庭の状況を丁寧に把握できるように努めてほしいと思います。</p>
<p>高橋村長</p>	<p>こども誰でも通園制度は、桑原委員のいうように1時間300円から400円程度で、村の預かり保育はかなり安いと思います。</p> <p>乳幼児を育てるのに最も良いのはどういう方法か、というのを考えると、やはり家族と一緒にいるのかなと思います。3歳まで在宅で育った子は、3歳で入園しますが、のびのび育った分対応力があり、すぐに馴染む、そういう良さがあるという話を聞いたことがあります。</p>

<p>佐藤主査</p>	<p>実際、保育現場ではどういう感触か、佐藤主査お話しいただけますか。</p> <p>乳幼児については、なかなか目を合わせられなかったりすると、家庭で親との愛着があるのかなと思うことがあります。在宅育児であっても、親がスマホばかりになっていたりすると、一概に在宅だから良いとはいえ、むしろ入園して良かったと思われるケースもあります。</p> <p>3歳まで在宅だった子どもが入園して馴染むかについては、難しさは感じていません。</p>
<p>三浦教育長</p>	<p>令和8年度からこども誰でも通園制度が始まりますが、子ども家庭庁のホームページを見ると「子どもにとっては家庭以外と関われる機会、保護者にとっては地域の方々とつながれる機会」と書かれています。「誰でも」という部分が先行してしまい、誰でも預けられるものとしてとらえられがちですが、一時預かりとは違い「普段得られない体験を得るための制度」であることを、園も教育委員会もしっかり周知していく必要があると感じています。</p> <p>いずれ、村では預けたいと思った時に利用できる制度がしっかりあると思います。</p>
<p>高橋村長</p>	<p>他にありませんか。</p> <p>(なし)</p>
<p>高橋村長</p>	<p>それでは、保育制度については以上にしたいと思います。</p> <p>続いて、その他何かありますか。</p>
<p>高橋村長</p>	<p>台湾との交流事業はどのようになっていますか。</p>
<p>三浦教育長</p>	<p>子ども海外交流事業実行委員会を開催し、その後すぐに生徒に要項等を配布します。募集要項等は既にできています。応募人数が15人を超えた場合の対応を考える必要があります。</p>
<p>宮崎委員</p>	<p>申し込みの締切期日は決まっていますか。</p>
<p>三浦教育長</p>	<p>6月最終週です。</p>
<p>高橋村長</p>	<p>話は別になりますが、金農で台湾の農業高校との交流を企画しているようです。来月、校長等で視察に行くとのこと。</p>

宮崎委員	海外情勢等は大丈夫でしょうか。
三浦教育長	何かあった時にしっかり対応できるよう、準備を整えておく必要があります。
高橋村長	<p>これまで韓国やデンマークとの交流に参加した生徒からは、後になって話を聞く機会もありますが、「行ってよかった」という声が聞こえてきます。やはり、聞くのと実際に見るのとでは違うため、体験することが大切だと思います。</p> <p>また別の話題ですが、村民体育館の改修事業で、設計業者が決まりました。基本設計は既にあるので大きく変わることはなく、現体育館の増築という内容になります。</p>
三浦教育長	今後 20 年 30 年と建て替えは無いと予想されるので、大潟村の 100 周年まで使えるようにしたいと思います。
高橋村長	<p>地方創生の交付金を活用でき、またそれは設備にも使えるので、充実した施設にしていきます。</p> <p>また、少子化が進んではいますが、引き続きこども園・小中学校の連携を密にし、子育て支援の充実をしっかりと推進していきたいと思っています。</p>
高橋村長	ほかにありませんか。
高橋村長	<p>(なしの声)</p> <p>ないようですので、以上で本会議に付された件はすべて終了いたしました。これで令和 7 度第 1 回大潟村総合教育会議を閉会します。</p> <p>(閉会 16:23)</p>